

**FILIAL DE SIGDO KOPPERS  
EXPANDE SU NEGOCIO**

SK Comercial, filial del grupo Sigdo Koppers, decidió expandir su negocio e incorporar dos nuevas marcas de maquinarias para su distribución y venta en el país. Se trata de los cargadores frontales fabricados por SDLG, empresa de origen chino perteneciente al grupo Volvo, y una línea de grúas horquilla producida por la compañía francesa Manitou. Ambas marcas serán comercializadas en el país a través de la subsidiaria Asiandina.

**FMI aprueba definitivamente la venta de 403 toneladas de oro**

El Fondo Monetario Internacional aprobó definitivamente la venta de más de 403 toneladas de oro, destinada a financiar préstamos a países pobres. Dicha venta fue decidida por los estados miembros en la primavera de 2008, con el fin de mejorar las finanzas del FMI. Pero, tras la crisis financiera global, los países del G-20 decidieron en Londres el pasado abril que las ganancias provenientes del oro se utilicen para otorgar préstamos en condiciones ventajosas a las naciones más pobres. El FMI es uno de los principales poseedores de oro en el mundo, y la venta equivaldrá a un octavo de sus reservas. "Estoy encantado de que el consejo de administración haya logrado un acuerdo (...) y permitarnos acelerar los préstamos indispensables a los países más pobres", declaró el director gerente del Fondo, Dominique Strauss-Kahn (en la foto).

**CHÁVEZ REFUTA A ECONOMISTAS  
POR FIN DE LA CRISIS**

Aunque gran parte de los economistas ven una V (caída y recuperación) y no una W (doble caída) en la presente crisis económica, el Presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo ayer a sus ministros que "nadie puede decir que ya pasamos lo peor de la crisis, porque esto pudiera estar apenas comenzando". Según el Mandatario venezolano, hay hipótesis en las que se afirma que la crisis va a tener forma de W, "con una segunda caída mucho más difícil de salir".

**India, Francia y Canadá, entre los  
países donde más se está contratando**

En el mundo habría cada vez un mayor interés por contratar, a la vez que se reduce la intención de despido.

Así quedó reflejado en un estudio realizado por Antal Internacional, publi-

cado en el diario español Expansión. Según éste, las 7.000 empresas de comercio, industria y servicios financieros de 34 países han

aumentado sus niveles de contratación en un 4% desde el mes de abril (de 46% a 50%). Y los países que se destacan como los mayores "contratadores" son Luxemburgo, Bélgica, Canadá, Filipinas, India, Paquistán, Singapur y Francia.



REUTERS

**Oficinas de arquitectos ponen sus  
fichas en las casas prefabricadas**

Elemental, conocida por sus revolucionarias viviendas sociales, está a punto de dar a conocer un nuevo proyecto de casas. La firma OWA se suma al fenómeno.

PABLO TIRADO

Elemental cambió radicalmente el sistema de construcción de la vivienda social en Chile. Es la única compañía latinoamericana convocada por Make it Right, la fundación de Brad Pitt para la reconstrucción de Nueva Orleans, y además se encuentran con proyectos en México, Brasil e Italia. Pero ahora van por más.

La compañía —un *do tank* entre la Universidad Católica y Copec— se encuentra ad portas de lanzar su nueva apuesta inmobiliaria: casas prefabricadas. "Queremos meternos con mucha fuerza a la vivienda prefabricada. Creemos tener un punto, y cuando podemos probarlo lo daremos a conocer", dice Alejandro Aravena, director ejecutivo de Elemental.

El arquitecto cuenta que, a diferencia de lo que se puede pensar, el límite para masificar este tipo de vivienda —que hoy no goza de muy buena fama— no pasa por un tema técnico, sino más bien por un "límite conceptual".

Su socio en el proyecto, el ingeniero ci-

Unas 1.100 UF —con una demora de armado de 20 días— costarán las casas *pret a porter* de OWA, firma del arquitecto Alberto Mozó y el francés Alain du Pontavice, quienes trabajan hoy en el prototipo.



RICARDO ARAUCA

**VISIÓN.** "No tengo dudas de que vamos a poder hacer con las viviendas prefabricadas el equivalente a lo que hicimos con las viviendas sociales", dice Alejandro Aravena, de Elemental.

vil industrial Andrés Iacobelli, cuenta que el punto de partida para esta iniciativa se dio en el proceso de construcción de sus premiadas viviendas sociales. Allí notaron que la estructura base para las casas era prácticamente idéntica y que muchas veces se fabricaba en serie.

Pero Elemental no es la única empresa que se encuentra abocada a la misma tarea. OWA, la firma del arquitecto Alberto Mozó y el francés Alain du Pontavice, está en pleno proceso de construcción de

los prototipos de una vivienda prefabricada, construida completamente en madera radiata y que pretenden comercializar en todo el mundo a partir de 2010.

Según Mozó, se trata de casas *pret a porter*, que pueden estar armadas y listas para usarse en 20 días y consideran el mobiliario interior. Toda a un costo que bordeará las UF 1.100. "Queremos sacar el trauma de la construcción. De hecho no nos consideramos una empresa de construcción, sino que de montaje", dice Mozó.

**Uruguay**

|                          |       |
|--------------------------|-------|
| PIB 2008 (var.)          | 8,9%  |
| PIB II trim. 2009 (var.) | 0,5%  |
| PIB 2009* (var.)         | 1,3%  |
| IPC julio                | 1,23% |
| Tasa de interés (BCE)    | 8,0%  |
| Moneda                   | Peso  |
| Var. anual moneda**      | 10%   |
| Población (millones)     | 3,5   |



\*Estimación del FMI  
\*\*Respecto del dólar

La economía uruguaya anotó una variación positiva de 0,5% en el PIB del segundo trimestre del año con respecto al primer trimestre, lo que significa una mejora importante respecto del periodo enero-marzo, cuando anotó una caída de 2,3% del PIB. Respecto del segundo trimestre de 2008, avanzó un leve 0,2%, según anunció la semana pasada el Banco Central de ese país (BCU). Con ello, la variación acumulada del PIB en el primer semestre del año fue de 1,5%, señaló el central uruguayo.

Ficha país

**Semana récord de aperturas en Wall St.**

Esta semana se perfila como la más importante en aperturas en la bolsa estadounidense en casi dos años, reportó Reuters. Ocho empresas saldrán a la búsqueda de capital en los mercados y se

espera que levanten US\$ 3.500 millones. Los analistas aseguran que la tendencia podría ser sostenible.

Cinco de las ocho aperturas están a cargo de Goldman Sachs.

**Empresarios  
lanzarán centro de  
líderes "verdes"**

El CLG Chile es el nuevo